



# 三田中だより

平成26年度第5号  
平成26年9月10日  
港区立三田中学校

## 夏の大きな収穫

～豊かな関係の中で主体的な学習を!～

校長 渡邊 常次

2学期がスタートしました。皆さん、充実した夏休みを過ごしたことと思います。7月31日(木)～8月3日(日)まで2年生は夏季学園で新潟に行ってきました。初日は、塩沢・六日町での班別行動。夜の蛍観察では真っ暗闇の中でかすかに光る蛍を何匹か見ることができました。光のない夜の闇を怖がる生徒やホタル以外の虫に敏感に反応する生徒でにぎやかなナイトウォークになりました。2日目は、キョロロの森でブナ林の散策や水辺の生き物観察、様々な展示見学をしました。信濃川をくだるラフティングでは、ちょっとした激流もありアドベンチャー気分を楽しむことができました。3日目は、民泊。お世話になった農家の方々に書いていただいた感想をいくつかご紹介します。「みんな自分の孫たちのように可愛かったです。素直で明るくて感じのよい人たちでした。これからも体に充分気をつけながら一生懸命頑張ってほしいと願っています。」「田舎での初めての畑仕事、桃の木の枝きり、パイプの組み立て、何事にも前向きに取り組み、食事もおいしいと気持ちいほど自家製の野菜を食べてくれました。」「真夏の太陽の照りつけにもめげず、1時間、本当に最後まで仕事を頑張って手伝ってくれました。私のほうがバテそうでした。楽しかったです。」「三人とも礼儀正しく、何事にも落ち着いて取り組んでいました。山のたんぼへ上がる道路に砂利を敷くために、手伝ってもらいましたが、大人でも重労働なのに最後まで頑張りました。」農家の方々との別れの日、笑顔で元気に握手して別れる人や泣きじゃくりながら別れを惜しむ人など様々でしたが、素晴らしい貴重な体験をさせていただきました。夏の大きな収穫になりました。そして、2年生の皆さんの個性を知る良い機会にもなりました。



さて、2学期も学習面では、毎日の授業を大切にし、意欲的、主体的に参加しましょう。そのためには、チャイム着席、忘れ物ゼロ、提出物100%、聞く態度等、学習の基本的なこと、当たり前のことを1学期同様、しっかり取り組んでいきましょう。生活面では、これからも三田中生全員が仲良く豊かな友達関係をつくるように心がけましょう。そのためには生徒会がいじめ対策プロジェクトで掲げている「三田中学校の生徒全員が優しい気持ちをもつことで三田中生全員が気持ちよく学校生活送れるように」を目標に頑張りましょう。優しさは生まれつき身につけているものではありません。努力して日常生活の訓練や実践の中から獲得し身につけていくものです。NO!いじめポスターの作成(3学年)心の和む本の紹介(図書)もっと大きな挨拶を!(生活)心の健康法の紹介(保健)などの昨年の各委員会の取り組みを継承しさらに発展していくことを期待しています。生徒自身でいじめ予防の対策を地道に活動していくことこそ本物の対策になっていくと思います。豊かな関係の中で、一人一人が主体的な学習ができる2学期にしましょう。そして、2学期も三田中生一丸となって明るく元気な三田中学校をつくっていきましょう。

## ○ 夏季学園に行ってきました!!

今年度から自然体験学習中心の2学年行事となった夏季学園。7月31日から8月3日にかけて3泊4日で無事実施されました。1日目はウォークラリーと蛍観察、2日目は信濃川のラフティングと自然学習体験、3・4日目はグループごとに分かれて農家の民泊体験と、都会とはまったく違う4日間となりました。写真は民泊した農家の方々に生徒がお礼を述べているところです。



## ○ 集団下校訓練が行われました!!

始業式の9月1日は防災の日。本校では地区別の班に分かれて集団下校の態勢を確認しました。どの班も3年生が班長となりメンバーの先頭にいる姿が印象的でした。地震や豪雨など、自然災害が多いわが国です。どのような事態になっても、落ち着いて行動することが求められます。命を守る訓練を日頃からしっかり行いましょう。



## ○ 学習確認テストが行われました!!

夏季休業明けの9月2日、国・社・数・理・英の5教科で学習確認テストが実施されました。各教科25分ずつと短い時間でのテストですが、どの生徒も一生懸命取り組んでいました。夏季休業中は自分のペースでしっかり学習ができたでしょうか。今月下旬には中間考査が行われます。毎日の授業を大切にがんばりましょう。



## ○ 教育相談週間が終わりました!!

友達のこと、勉強のこと、部活のことなどさまざまなことを先生方と話す時間を本校では設定しています。9月2日から9月8日まで土・日をのぞく5日間、教育相談週間として放課後に学年の先生と生徒が1対1で話をしました。夏が終わると、心も体も一回り大きくなるのが中学生の時期です。これを機会に今後も先生方といろいろな話をしてください。



## ○ 生徒会役員選挙が行われました!!

9月9日(火)の5・6校時に、新しい生徒会役員を決める選挙が行われました。当日は9名の港区選挙管理委員会と関係者の方々も来校され、本校の生徒会役員選挙のようすをご覧になりました。部活動と同じように、生徒会本部も3年生が退き、1・2年生によって10月から運営されていきます。新しく生徒会役員になった生徒のみなさんを中心に三田中の伝統である「明るい挨拶、真剣な学習、活発な行事・部活動」を引き継ぎ、さらに発展させていきましょう。



### ☆ 9月中旬～10月中旬のおもな予定 ☆

9月20日(土)	土曜授業日 道徳授業地区公開講座(2校時)	10月3日(金)	生徒総会(5・6校時)
9月22日(月)	生徒会認証式(1校時)	10月4日(土)	土曜授業日・授業公開 進路説明会(2・3校時・体育館)
9月24日(水)	中間考査1日目(国・社)		新入生説明会(14時～体育館)
9月25日(木)	中間考査2日目(英・理・数)	10月8日(水)	区連合体育大会(2年)
9月29日(月)	授業公開・作品展始(～10月4日)	10月10日(金)	英検
		10月14日(火)	音楽交歓会(3年・吹奏楽部)